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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РУЛПЬШ ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

Будет 150 млн. 
тонн!

На митинге, состоявшем
ся на руднике «Железный», 
горняки единодушно одоб
рили почин москвичей — 
— выйти 16 апреля на Все
союзный субботник. Митинг 
проходил в обстановке осо
бого подъема. Горняки обя
зались добиться в традици
онный для советского наро
да праздник, посвященный 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина, наивыс
шей производительности 
труда.

Утвержден штаб по про
ведению коммунистического 
субботника.

А это значит, что горняки 
делом ответят на обраще
ние металлургов Магнито
горского комбината, Чере
повецкого, Днепропетров
ского и Криворожского за
водов к смежникам создать 
необходимые условия для 
обеспечения выполнения 
обязательств — досрочно 
выплавить в нынешнем году 
150 млн. тонн стали. В 
своем письме к Генерально
му секретарш ЦК КПСС 
Л. И. Брежневу металлурги 
заверили, что дадут сверх 
плана 195 тысяч тонн чу
гуна к дню 60-летия Вели
кого Октября. И задача 
коллектива комбината — 
обеспечить выполнение этих 
обязательств.

КАК СРАБОТАЛИ 
В ФЕВРАЛЕ

КОВДОРСКИЙ ГОК
Коллектив Ковдорского 

горно-обогатительного ком
бината успешно завершил 
план февраля. Товарной 
продукции реализованно 
дополнительно к заданию 
на 79 тысяч рублей. Сверх 
плана выпущено 5.082 тон
ны железного концентрата, 
выполнено задание по вы
пуску апатитового концент
рата. Перекрыта производ
ственная программа по до
быче руды и вывозке 
вскрыши.

ГОК
«КОВДОРСЛЮДА»
Все рудники комбината 

справились с планом вы
пуска продукции и дали 
сверх задания 15 тонн 
лромсырца слюды и 1.120 
тонн кварцполевошпатового 
сырья. Сверхплановая реа
лизация продукции состави
ла 171 тысячу рублей. 

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ

Лесозаготовители превы
сили все плановые цифры, 
вывезли сверх задания 
2.373 кубометра древесины, 
в том числе 1.768 —  дело
вой. Бригады нижнего сила 
да раскряжевали 1.045 ку
бометров древесины допол
нительно к плану. Выпуск 
сверхплановой продукции 
составил более 30 тысяч 
рублей.

Поклон вам, 
труженицы!

Не столь уж давно началась трудовая биография Любови Юдиной. Окончив 
техникум в Ленинграде, приехала в Ковдор. С первых дней работы АБОФ она на 
участке флотации. За отличную работу комсомолка удостоена нагрудного знака 
«Победитель социалистического соревнования 1976 года».

Фото Н. Ганиевой.

Настойчивость
В комиссии горсовета де

путатов трудящихся по тор
говле и сельскому хозяйст
ву из пяти членов четверо 
— женщины. Не, берусь ска
зать, чистая это случайность 
или нет. Но в общем это 
вполне логично. В  тех воп
росах, которые решает ко
миссия, как нельзя более 
кстати женская дотошность, 
настойчивость, активность.

Возглавляет комиссию 
Раиса Иосифовна Бонда
ренко. А если точнее: будо
ражит, не дает «отсижи
ваться», пробуждает инициа
тиву. И всегда находит 
для этого время. Потом 
уже узнаем, каких трудов 
это стоит: туда-то позво
нить, там-то разузнать, 
«подстеречь» дома или на

собрании.
А ведь прямые слу

жебные обязанности никто с 
нее не снимал: Р. И. Бон
даренко — распределитель 
работ в ремонтно-механиче
ском цехе Ковдорского 
ГОКа.

Помнится, на сессии го
родского с Совета в августе 
мне поручили содоклад по 
проблемам подсобного хо
зяйства. Обнаружилось, что 
предварительно намеченная 
тема будет просто повторе
нием отчетного доклада ди
ректора подхоза. Раиса 
Иосифовна предложила: вы
брать совсем иной аспект, 
и материалы подобрать со
ответствующие. Обсудили, 
продумали на комиссии — 
решили критически, подроб

но поговорить об условиях 
труда и быта работников 
села.

Многие вопросы удалось 
«добить» благодаря упорст
ву Раисы Иосифовны. Сей
час сдвинуты с мертвой точ
ки такие больные для подхо
за проблемы, как строитель
ство детских яслей, улучше
ние и расширение ассорти
мента товаров в магазине 
поселка Лейпи, улучшение 
автобусного движения по 
маршруту подхоз — Ков
дор.

Столь же настойчиво, тре
бовательно — и опять-таки 
коллективно, вовлекая всех 
членов комиссии — ведет 
Р. И Бондаренко контроль 
за торговлей в городе.

Г. ВЕРТ ЕБН Ы Й ,
депутат Ковдорского 
городского Совета де
путатов трудящихся.

В 1974 году Людмила 
Паганина стала бригадиром 
штукату ров-маляров. До 
этого она завоевала авто
ритет как одна из лучших 
работниц «Отделстроя». В 
прошлом году в бригаду 
Людмилы Александровны 
прибыло молодое пополне
ние из мурманских ГПТУ 
Нелегкие задачи у вожака 
Комсомольске - молодежно
го коллектива: быть и на
ставником, и воспитателем 
молодежи. Л. А. Патанина 
—  не только в числе передо
вых бригадиров, но и одна 
из активных наставниц. Она 
награждена знаками «Удар
ник 9-й пятилетки», «Побе
дитель социалистического 
соревнования 1973 и 1975 
годов».

Фото А. Жукова.

Во-первых,
во-вторых,
в-третьих...

В прошлом номере «Руд
ного Ковдора» была напе
чатана подборка «Все зве
нья взаимосвязаны». Авто
ры заметок еще раз на
помнили о том, что качест
во руды влияет на ритм 
всей технологической цепи. 
Мне хочется продолжить 
разговор на эту тему.

Многие работники комби
ната, в том числе и глав 
ные специалисты, связыва
ют .«качество концентрата 
только с ОГК. Идет брак, 
следовательно, виноваты 
контролеры. Но ведь у от
дела технического контро
ля задача строго Определе
на,. он призван гарантиро
вать, что к потребителю не 
попадет бракованная п р о 
дукция. Технологические и 
прочие средства борьбы за 
качество вне круга обязан
ностей ОТК.

Сменные мастера обога
тительного комплекса А. И. 
Кутаренко и В. В. Политов 
рассказали о том, как ли
хорадили смены 17 и 21 
февраля большие колеба
ния содержания железа в 
подаваемой руде.

Известно, что качество руды 
зависит от геологической, марк
шейдерской, технической служб 
рудника и комбината, от бу
рильщиков и взрывников, от 
экскаваторщиков и транспортни
ков, от лаборантов ЦЗЛ, полу
чающих анализы, и т. д. То 
есть, в единую цепь завязаны 
механическая, электрическая, 
геофизическая, снабженческая 
и многие другие службы. При
веду еще несколько примеров 
для иллюстрации выше сказан
ного.

На флотации концентрат 
все еще получается при 
увеличенном, по сравнению 
с проектным, расходом, 
реагентов. Одна из причин 
—  увеличение зазора меж
ду статором и ротором во 
флотомашинах по сравне
нию с паспортными данны
ми. Блоки необходимо 
своевременно менять, но их 
нет, так как ремонтно-меха
нический цех не успевает 
их обрабатывать в нужном 
количестве.

27 февраля в смене № 3 
апатитовый концентрат вы
пускался бракованный по 
влаге, количество просу
шенного концентрата коле
балось от 47 до 81 тонны в 
час. В режимной карте, со
ставленной техническим от
делом комбината, указано, 
что на сушку должно посту
пать не менее 110 тонн 
продукта. А как машинист 
сушильных барабанов уз
нает, сколько поступает ма 
териала? Счетчик фиксиру
ет лишь количество просу
шенного концентрата.

Если концентрата посту 
пает мало, идет брак. Здесь 
опять же не сработали мно
гие звенья. Первое — • ста
дия проектирования: проек 
танты не предусмотрели, б 
инженерно-технические ра
ботники комбината просмот
рели установку расходо
мера с плотномером на 
питании фильтрации; вто
рое звено —  отсутствие ре
жимной карты для работы 
в создавшихся условиях, от
сутствие сквозной инструк
ции между участками фло
тации и сушки —  это рабо
та техотдела комбината и 
техбюро комплекса.

Как к таком случае рабо
тает О ГК ? 28 февраля в смене

№ 2 в 13 часов 10 минут за
пустили сушку апатитового 
концентрата. После часа рабо
ты концентрат получился с вла
гой 0,1 процента — брак. Мас
тер ОТК К. Б. Лебедева свя
залась с мастером сушки Д. И. 
Коломийцем и предупредила 
его о браке. Через час — снова 
брак Руководителей участка и 
комплекса не нашли. Нагрузка 
на сушку равнялась приблизи
тельно 30 тоннам в час. Работ
ники ОТК остановили сушку, 
чтобы преградить доступ бра
кованной продукции в силосные 
банки.

Оказывается, главный ин
женер комплекса Б. Ф. Бе
лов дал задание начальни
ку участка сушки Л. М. 
Стеблянко сушить концент
рат (которого практически 
не было!). Из трех работаю
щих секций флотации на 
двух шел брак, а с одной 
секции материала недоста
точно для сушки, да еще 
при пустых сгустителях. 
Разобрать бы надо такой 
безобразный случай. Одна
ко технический отдел, на 
который возложен конт
роль за соблюдением тех
нологических режимов, за 
все время работы АБОФ 
не произвел ни одного раз
бора выпуска брака.

Еще один пример. Ремонтно
механический цех выпускает 
брак. С первого взгляда, можно 
было обвинить контролеров ОТК 
цеха. Действительно, они вино
ваты в том, что изделие низко
го качества ушло за пределы 
цеха. Но могли они предотвра
тить брак? Нет. Во-первых, на 
металл, поступающий в цех, нет 
сертификатов. Во-вторых, цех 
подготовки производства по
стоянно задерживает завозку 
металла, станки на участке ме
ханообработки разболтаны, не 
хватает мерительного инстру
мента и т. д. и т. д.

Из всех приведенных при
меров ясно, что для полу
чения качественной продук
ции необходима совмест
ная работа всех цехов и 
служб и прежде всего ин
женерно-технических работ
ников, на долю которых 
приходится до 14 процентов 
работающих. Именно от 
качества их труда в конеч
ном счетеву зависит качест
во выпускаемой продукции.

Очень своевременным 
является введение с 1 мар
та 1977 года в черной ме
таллургии и на комбинате 
«Отраслевой системы уп
равления качеством про
дукции». Стандарт устанав
ливает положения, цели и 
задачи, структуру и функ
ционирование комплексной 
системы управления каче
ством продукции (КСУКП). 
КСУКП есть совокупность 
взаимосвязанных органи
зационных, технических, 
экономических и социаль
ных мероприятий, нормати
вов, методов и средств уп
равления, обеспечивающих 
необходимый уровень каче
ства продукции при ее раз
работке, производстве, по- 
-реблении.

Руководство управлением 
качества продукции возло
жено на руководителя ком
бината. Под его председа
тельством работает Совет 
по качеству, координирую
щий деятельность подраз
делений комбината, опре
деляющих качество продук
ции. Стандарт конкретно 
определяет функции и за
дачи всех отделов (без ис
ключения), подразделений, 
цехов. Введение его помо
жет улучшить работу по ка
честву продукции на комби
нате.

Н. КУДИМОВА,
начальник отдела тех
нического контроля 
Ковдорсього горно- 
обогатительного ком
бината.



.♦ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ♦

Эффективность 
начинается 
с качества

♦  ПОКЛОН ВАМ, ТРУЖЕНИЦЫ! ♦

Заказчика не интересуют 
трудности, с которыми стал
кивается исполнитель. Ему 
важно, чтобы были выдер
жаны его требования, то 
есть технические условия.

В минувшем году был 
обнаружен брак в 28 дета
лях, изготовленных в ре
монтно-механическом цехе. 
Ущерб только за ноябрь и 
декабрь 1976 года соста
вил около 1.700 рублен. Но
вый год начат с реклама
ций: занижен допуск на вал 
привода дробилки, на по- 
лумуфте привода КСД — 
межцентровое ' смещение. 
Цеху предъявлен штраф на 
390 рублей.

Причина выпуска брако
ванной продукции?' Что 
предпринималось для их 
искоренения? Эти вопросы 
задали члены группы на
родного контроля комбина
та исполняющему обязан
ности начальника ремомтно- 
мехгиического цеха Ф. Г. 
Дымпичу.

Узел одним махом не 
разрубить. Ибо почва для 
брака подготовлена не се
годня и не вчера. Ищут 
причины не для того, что
бы оправдать плохую рабо
ту, а найти пути ее улуч
шения.

Для этой цели в 1976 го
ду были разработаны ме
роприятия из 37 пунктов. 
Они вроде бы реализуются, 
а брак из цеха выходМт. 
Члены группы народного 
контроля приводят приме
ры «борьбы» за честь мун
дира. Начальник цеха в от
вет на претензии заказчика 
часто обещал изготовить 
новую деталь (бесплатно, 
конечно), если привезут 
бракованную. Естественно, 
такие факты огласке не 
предавались. Ну, а когда 
их скрыть не удавалось, 
воздействовали на созна
ние бракодела часто адми
нистративными мерами. В 
результате наказывали... 
коллектив. Так, распоряже
нием от 27 января все сле
сари по ремонту насосов 
были лишены премии на 
100 процентов.

Брак затрагивает интере
сы не только металлообра- 
ботчиков. Материальные и 
моральные издержки несет 
и заказчик. И он вправе 
спросить: а что сделано,
чтобы подобное больше не 
повторилось? Ведь брак об
наруживается в процессе 
сборки узлов. Деталь сно
ва везут в РМЦ. Кто-то из 
ремонтников остается после 
смены, а кто-то выйдет в 
свой выходной. График ре
монта будет, конечно, вы
держан, но какой ценою? 
Знают ли металлообработ- 
чики, что в октябре—нояб
ре — декабре на участке 
сушки технологическое обо
рудование по их вине про
стояло 73 часа? Что убы
ток равен 10 тысячам руб
лям?

Нет, конечно. «Забыли», 
что гласность нужна не 
только для пропаганды ус
пехов, она — непременное 
условие борьбы за повы
шение качества работы. 
Каждый конкретный ви
новник брака, иными сло
вами. сбоя ритмы смежно
го цеха, должен знать, во
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что обходится комбинату 
его расхлябаннисть.

На все «почему», адресо
ванные Ф. Г. Дымничу, 
должен был ответить быв
ший начальник ремонтно
механического цеха С. А. 
Танюшкин.

В тот же день коммунист
А. С. Пятышев, председа
тель комиссии по контролю 
за качеством, отчитывался 
перед партбюро ремонтпо- 
механического цеха о вы
полнении мероприятий, на
правленных на выпуск 
качественных изделий. От
чет был кратким. Комиссия 
существует пока лишь на 
бумаге. За истекшие три 
месяца она не нашла нуж
ным посетить участок ре
монта насосов. Там, дес
кать, все благополучно. А 
между тем, в четырех на
сосах был обнаружен брак.

Пассивность комиссии 
должна бы стать предме
том серьезного разговора,и 
он, очевидно, состоится. 
Партбюро сосредоточило 
внимание на устранении 
явных причин брака. Оче
видно, что борьба с ними 
до сих пор велась недоста
точно эффективно, началь
ники участков не придава
ли этому вопросу должно
го значения, слабо вели во
спитательную работу в сво
их коллективах — такой 
вывод сделала группа на
родного контроля комбина
та. Таково мнение и парт
бюро цеха.

Однако не все препятст
вия легко устранимы. К 
примеру, о сертификатах к 
поставляемому металлу ад
министрация цеха поднима
ет вопрос не первый раз. 
Но до сих пор металл до
ставляется без указания 
его марки. Это забота от
дела снабжения. А рекла
мации получает ремонтно
механический цех. Факты? 
В декабре была изготовле
на партия шестерен сател
литов и БелАЗ-548 из ста
ли «КН» (на языке метал
листов — какую найдешь). 
Ведь сертификатов к ме
таллу нет, марку его «на 
зуб» не определишь. По 
этой причине сплошь и ря
дом нарушается техноло
гия изготовления. Работа в 
этом случае обернулась 
браком: выполненные из
мягкой стали шестерни не 
поддались термообработке, 
быстро износились. Авто
транспортники, понятно, от
казались от такой продук
ции Нет надобности рас
сказывать, как это отрази
лось на ритме ЦТТ и руд
ника.

Заказчик должен позабо
титься о техдокументации. 
От ее качества зависит и 
качество изделия. До сих 
пор многие чертежи и эски
зы составляются небрежно. 
Чего проще: нет чертежа
— не принимай заказ. Вот 
почему по требованию РМ Ц  
на чертеже заказчик ста

вит штамп «Годен к про
изводству» и скрепляет его 
подписью.

Но вот пример, как отно
сятся заказчики к этому 
требованию. В  самый раз
гар разговора о качестве 
техдокументации пришел 
токарь Г. Рябошаико и по
ложил на стол чертеж цап
фы гидроусилителя к буль
дозеру ДЭТ-250. Посколь
ку мастер П. Валитов на
ходился здесь, токарь и 
пришел выяснить, почему 
не указаны все размеры. И 
начальник цеха с мастером 
принялись их высчитывать 
Сделать это должен был 
тот, кто поставил свою под
пись под «Годен к произ
водству» — А. Панкратов, 
мастер по планово - преду
предительным ремонтам 
рудника «Железный». Надо 
ли убеждать, что ненор
мально составленные эски
зы и чертежи влетают за
казчику и изготовителю (а 
в итоге — комбинату) — 
в копеечку.

Очевидно, что без мери
тельных инструментов ни 
токарю, ни контролеру не 
обойтись. В цехе нет мно
гих. Некоторые — калибры 
для измерения конусов ва
лов — пытаются изгото
вить сами. Но опять жена 
глазок. Цех вынужден ид
ти на этот шаг, ибо отдел 
снабжения не принимает 
заявки на калибры.

В цехе не закрывают гла
за на то, что большая до
ля вины за выпуск брака 
лежит на металлообработ- 
чиках. J1 на партбюро об 
этом тоже говорилось. К 
примеру, контролер Г. Ели
сеева не приняла ^февра
ля продукцию от токаря 
Г. Гука: неправильный про
филь. то есть нет среднего 
зуба на болтах М36 Зна
чит, не будет зацепления 
Токарь, естественно, воз
мутился: вина, мол, не его 
— станок разбитый. Пра
вильно, оборудование не в 
лучшем состоянии. А на этом 
станке Липецкого зарода 
(который, кстати, надо бы 
давно списать) выработка 
ходового винта. И мастеру 
следовало поручить изго
товление болтов М36 дру
гому токарю. Но ведь брак 
говорит и о том, что здесь 
явно нарушена технология

— Главная причина вы
хода брака — низкая тру
довая и технологическая 
дисциплина, — подчеркнул 
в своем выступлении на 
партбюро и. о. начальника 
цеха Ф. Г. Дымнич. — И 
за это несут ответствен
ность все — и инженерно- 
технические работники, и 
рядовые коммунисты.

Резкое повышение эф
фективности производства 
XXV съезд КПСС поставил 
в прямую связь с повыше
нием качества работы А 
это требует комплексного 
решения проблемы. Каче
ственными должны быть II 
разработка, и технология, 
и подготовка производст
ва, методы и средства конт
роля и т. д. Партбюро счи
тает: необходимо перейти от 
взаимных претензий к вза
имной помощи. И потому 
решено на День качества 
приглашать представителей 
заказчика.

А. АЗАРЕНКО .

Всетда исправна, готова к рейсу машина Любови Васильевны Янковской, води
теля из цеха подготовки производства Ковдорското ГОКа. Иначе и быть не долж
но: ударник коммунистического труда Яцковская Любовь Васильевна работает на 
«хлебовозке».

Фото Н. Ганиевой.

Характер
Окрика, разноса от Ека

терины Андреевны не ус
лышишь. Резкое замечание
— бывает. Но не в нем де
ло. У нашего бригадира 
другое средство воспитания
— пример.

Тринадцать лет назад 
Екатерина Андреевна воз
главила нашу бригаду. А 
ведь уже подумывали: не 
раскидать ли женщин по 
разным коллективам—боль
но уж неуживчивы.

Иванова долго не «рас
качивалась»: сразу стала
на рабочее место — вот и 
все вступительное слово. 
Ее, правда, уже и знали: 
до этого была табельщи
цей. Строгая — держись!

Работа у нас—какое бы

слово поточнее? — суровая: 
«подготовка грунта, бетон
ные работы». Мне часто до
водилось работать с Ива
новой в паре. Сейчас Ека
терине Андреевне за пя
тый десяток — а все по- 
прежнему: не поддается,
работает в полную меру.

За время бригадирства 
Екатерина Андреевна во
спитала немало специали
стов. Давно уже сами в 
наставниках Галина Вик
торовна Смирнова, Нина 
Сергеевна Ннкуличева — 
те, кто с первых Дней в 
бригаде Ивановой. Да и 
молодые, глядя на ветера
нов. торопятся в мастери. 
Вот Люда Шикова — нови
чок, а уже сдала на раз-' 
ряд

Тринадцать лет бригади
ром Иванова — тринадцать

лет бригада в передовых. 
Занимаем первые и вторые 
места по управлению, в 
75-м, в страдные дни на 
стройке АБОФ, были пер
выми в тресте. Среди тру* 
довых наград Екатерины 
Андреевны — орден «Знак 
Почета».

И не скажешь, что доро
га по жизни была у нее 
широкой да ровной. Одна, 
па небогатые доходы та» 
белыцицы, растила двоих 
сыновей. Оба уже стали щ  
ноги. Алексей сейчас связи
стом на руднике «Желез
ный», Сергей *■— мастером 
в «Промжилстрое», заочно 
учится в институте. А сама 
Екатерина Андреевна — 
уже дважды бабушка.

В. ШУБИНА, 
бетонщица СМУ «Пром- 
строй-2».

Гарантия
. Мария Филипповна Ж у 
кова на «вермикулитке» с 
1969 года. Тогда лишь в 
проектах существовали кор
пуса новой. фабрики, тех
нология осваивалась на 
опытной. Жукова начинала 
машинистом конвейера, за
тем концеитраторщиком. 
Такие люди, мастера на 
все руки незаменимы. Осо
бенно сейчас, во время ос
воения проектных мощно
стей.

Да, пока несовершенна 
отсадочная машина, не най
ден еще оптимальный ва
риант техпроцесса. Специа
листы ищут теоретическую 
подкладку. Мария Филип
повна Жукова ищет резер
вы на своем рабочем ме
сте. Уже сейчас у нее про
цент извлечния выше пяти

десяти. Еще не проектная 
отметка, но для данной 
технологии... Впрочем, срав
ните: у остальных отсадчиц 
он где-то около сорока 
процентов. И не удивитель
но, что коммунист Жукова 
почти каждый месяц при
знается победителем социа
листического соревнования.

В фабкоме Мария Фи
липповна возглавляет одну 
из самых хлопотных комис
сий — жилищно - бытовую. 
Советом, делом старается 
помочь товарищам. Все к 
ней обращаются, всем она 
нужна. Ждут в подшефном 
классе. Ждут на лыжне — 
одной из первых Жукова 
сдала нормы ГТО. Везет, 
что ли, человеку: везде ус
певает.

Г. КОНЧЕСКУ, 
мастер смены верми- 
кулитовой обогати
тельной фабрики.

С работы—минуя магазин
Столы заказов в цехах 

предприятий появились в 
Ковдоре два года назад. 
Пионерами были коллекти
вы обогатительного ком
плекса и рудника «Ковдор». 
Испытание временем ново
введение выдержало, и во 
второй половине 1976 года 
один за другим столы зака
зов были организованы 
еще в двенадцати местах.

И такая возможность есть 
у любой организации. Если 
администрация обратится в

ОРС с заявкой, то после со
гласования с санэпидстанци
ей, просьба непременно бу
дет удовлетворена.

Функции организатора 
столов заказов выполняют 
гастрономы №  1 и «Гор
няк», располагающие доста
точным ассортиментом това
ров.

Взаимная выгода от про
грессивной формы обслужи
вания очевидна. Столы за
казов дают за год десять 
процентов месячного това

рооборота Самых крупных 
в городе продовольствен
ных магазинов. О выгоде 
покупателя и, раздумывать 
не надо — экономится вре
мя, которого всем нам н* 
хватает.

Но не следует думать, что 
столы заказов предназначе
ны лишь для обеспечения 
товарами повышенного 
спроса. Часть их, а именно, 
25 процентов реализуется 
через столы заказов. Увели
чить ее — значит песправед-

На конкурсе 
профессиональ
ного мастерст
ва рабочих ве
дущих профес
сий комбината 
«Ковдорслюда» 
побед и те л е м 
была признана 
загот о в щ и ц а 
слюды флого- 
питовой фабри
ки рудника 
«Ковдор» Фа
рида Якубовна 
Низяметдинова.

Фото 
М. Близнюка.

ливо обделить рабочих дру
гих цехов, где такая форма 
не используется.

Хорошо, когда люди это 
сами понимают. На руднике 
«Ковдор» услугами стола 
заказов пользуются очень 
охотно, подают заявки на 
широкий ассортимент това
ров. Все это, в том числе и 
продукты повышенного 
спроса, они получают. Не
сколько иная картина на 
обогатительном комплексе. 
Здесь иной раз можно ус
лышать: «Давайте дефицит, 
иначе — зачем этот стол во
обще нужен?». А в подраз-

Только имена
Деревообрэботчики, при- 

емщики-бракеры, инженер* 
но-технические работники—» 
вот далеко не полный спи» 
сок должностей, которые 
занимают в леспромхозе 
женщины. Бригады по про
изводству мелкопиленой 
продукции, возглавляемые
A. Ф. Щукиной и В. П. Це
новой, за два месяца второ
го года десятой пятилетки 
план выпуска ящичной та
ры, заливной клепки пере
выполнили более чем в 
полтора раза. Коллекгизы 
бригад взяли повышенные 
социалистические обяза
тельства в честь 60-й го
довщины Великого Октяб
ря.
. Образцы в труде пока
зывают станочники Н. С. 
Лембович, М. М. Ивано
ва, Н. А. Парамонова, А. Г. 
Шишова, О. Т. Кудрина, 
рамщик Л. А. Буслова, 
помощник рамщика В. Д. 
Ремизова, В К. Юрчук. 
разметчик древесины В. А. 
Григорьева, транспортиров- 
щица Н. А. Скатова, мастер 
ио раскряжевке древесины
B. А. Советная, мастер по 
погрузке .древесины Г. Г, 
Шлямина, бракеры А. Н. 
Мухина, В. И. Пархомен
ко, В. С. Рыбина, Н. И. Пи- 
чугина и многие другие.

Н. ТУТУБАЛИН, 
начальник нижнего 
склада.

♦  УСЛУГИ ф
делениях треста «Ковдор* 
строй» доходит до того, что 
некоторые отказываются 
брать продукты, которые 
сами же заказали. Нерас
проданные товары прихо
дится возвращать в мага** 
зин,

В перспективе — дальней
шее расширение сети сто* 
лов заказов. Это — обоюд
ное желание и работников 
торговли, и рабочих пред
приятий города.

Л. ФУРМАНОВА, 
старший инспектор по 
торговле.



А время 
не ждет

Строительство нижнего 
склада Ковдорского лес
промхоза в Куропте, по 
многим пунктам, входит в 
график, СМП-821 осталось 
закончить укладку путей и 
благоустроить территорию 
железнодорожного тупика. 
Выполнена «земля» по вы
носке линии связи. С 3 мар
та «Металлургпрокатмон- 
таж» начал, согласно гра
фику, монтаж одного из 
кранов —  ККС-10.

Однако рано вздыхать с 
облегчением. Один из важ
нейших участков —  эстака
ды с поточными линиями—  
все еще вне графика. Ны
нешняя затянувшаяся дора
ботка грунта под фунда
менты поточных линий сви
детельствует: геодезиче
ский надзор в СУ-6 факти
чески отсутствует. До 20 
февраля, пользуясь остат
ками свободных площадей, 
мы смонтировали треть 
фундаментов эстакад. А 
сейчас вынуждены простаи
вать, дожидаясь, пока эк
скаваторы СУ-6 выйдут на 
нужные отметки и предо
ставят фронт работ. Прер
ван и ход сооружения верх
него строения эстакад: как 
ни парадоксально, для объ
екта лесной промышленно
сти не хватает 55 кубомет
ров пиломатериалов. Ком
бинат подсобных предприя
тий .треста этими материа
лами не располагает, а до
говоренности с заказчиком
—  леспромхозом —  не до
стигнуто...

Позже, чем намечалось, 
начали земляные работы 
под высоковольтную линию
—  лишь 20 февраля. Од
нако эту работу, думаем, 
можно закончить в срок.

Наиболее острым, дума
ется, остается вопрос об 
ускорении монтажа эста
кад. Бригады управления 
намерены включить пункт 
о досрочной сдаче этого 
объекта в свои повышен
ные обязательства. Однако 
о каких повышенных обяза
тельствах может идти речь, 
если субподрядчик —  СУ-6
—  не дает возможности да
же войти в график? Необ
ходимо еще раз конкретно 
наметить и обговорить ко
ординационные графики 
активизации строительства 
основных объектов СУ-6 и 
«Промжилстроя» в Куропте.

В. ЛОСЕВ, 
прораб СМУ «Пром- 
жилстрой».

Качество готовой продукции начинается с отбора 
проб. Они служат исходными данными для выбора опти
мального режима, расхода реагентов в зависимости от 
нагрузок.

С этой задачей отлично справляется Мария Елисеев
на Келпшас. За ее плечами более одиннадцати лет ра
боты в ЦЗЛ в качестве пробоотборщицы. Как наибо
лее опытную, добросовестную, исполнительную Марию 
Елисеевну назначили старшей смены пробоотборщиков.

Фото Ю. Петрухина.

Призвание
У Ии Никитичны Дроз

довой, инспектора детской 
комнаты милиции, много 
подопечных.

...Братья Сергей и Ана
толий 3. переняли все худ
шее, что было в их родите
лях. Те довольно часто ми
ли, устраивали скандалы. 
Теперь все'' худшие опасе
ния позади. Ребята вырос
ли нормальными людьми, 
обзавелись семьями. На это 
ушли не недели и месяцы, 
а годы настойчивой и кро
потливой борьбы за судьбу 
ребят.

Это тот случай, когда 
приходится человеку от
крывать его самого. Чтобы 
увидел всю неприглядность 
своего поступка. Чтоб убе
дился, что «утверждать» 
себя можно и надо други
ми способами.

А вот Сергея Б. пришлось 
определить в специальную 
школу. Единственный вы
ход, в противном случае 
Сергей мог оказаться в ко
лонии. Кто-то успел раст
лить ребенка до такой сте
пени, что никакие другие

способы возвратить его к 
нормальной жизни не помо
гали.

Конечно, основной крите
рий в оценке работы ин
спектора—минимальное ко
личество правонарушений. 
Важно вовремя заметить 
аномалии в поведении под
ростков и принять меры. 
Какие? Тут не может быть 
шаблона. Самые надежные 
союзники — школа, обще
ственность. Ия Никитична 
довольно частый гость в 
школах. Кто-то из учеников 
совершил проступок, пусть 
даже незначительный. На
до рассказать ребятам, к 
каким последствиям это мо
жет привести. Опять же 
надо знать психологию про
винившегося и атмосферу, 
в которой воспитывался. 
Может быть, не обязатель
но привлекать к нему вни
мание, достаточно индиви
дуальной беседы.

Бывает, что и учитель, 
видя, что ученик находится 
па грани нравственной ка
тастрофы, зовет на помощь 
инспектора детской комна
ты милиции. Так было с 
Леной С. И если катастро
фу удавалось предотвра

тить, это, пожалуй, самая 
высшая награда за труд. 
Правда, тот. за чью жизнь 
велась коллективная борь
ба, сможет понять и оце
нить это лишь несколько 
лет спустя.

Если Ия Никитична на
значила время встречи о 
подростком или попросила 
кого-то из ребят придти в 
детскую комнату, она убеж
дена, что встреча состоит
ся. Очевидно, потому, что 
разговор ведется не на по
вышенных тонах, без ущем
ления достоинства. Раз
говор идет на равных. А 
отсюда и откровенность, 
желание поделиться.

Ия Никитична взяла на 
себя организацию секции но 
профилактической работе с 
детьми при опорном пунк
те треста «Ковдорстрой». 
Тут невозможно провести 
грань между общественны
ми делами it работой, пре
дусмотренной штатным рас
писанием. Ибо она не пре
кращается с окончанием ра
бочего дня. Педагог — не 
профессия, педагог — при
звание.

Н. МИХАИЛОВ, 
лейтенант милиции.

Лидия Георгиевна Иг
натьева — один из старей
ших работников подсобно
го хозяйства ОРСа Ковдор
ского ГОКа. С 1964 года 
трудится она на свинофер
ме подхоза. Многократно ее 
награждали значком «От
личник социалистического 
соревнования», а в 1975 го
ду она была удостоена вы
сокой правительственной 
награды — ордена Трудо
вой Славы 111 степени.

Лидия Георгиевна задает 
тон в соревновании с моло
дыми свинарками. В прош
лом году она добилась сред
несуточного привеса от 
каждой свиньи на 396 грам
мов, перевыполнила план 
по откорму в смешанной 
группе на 5 голов.

Фото Ю. Петрухина.

+  МИР ТВОИХ УВЛЕЧЕНИЙ +

Вернем 
лыжне 
улыбку

Вот уже который год 
спорткомплекс проводит 
зимний конкурс «Лыжня 
зовет!». Замечательная тра
диция. Но, по-моему, в год 
открытия конкурса участ
ников было гораздо боль
ше. Километраж быть 
может, не меньший и нынче, 
но состав «бегающих» явно 
изменился. Впереди себя 
видишь только спины пап- 
одиночек. Причем, одних и 
тех же (из воскресенья в 
воскресенье). А ведь каж
дый из них отмахивает 
кругов по десять. Как буд
то тут проходят гонки.

Л такие лыжники, как мы, 
тихоходы с детворой, на 
трассе только помеха. Тут 
уж  некогда обозревать кра
соты природы, успевай толь
ко уступать лыжню.

В последнее воскресенье 
как-то особенно замечатель
но было в лесу. Деревья 
будто из сказки. И, глядя 
на проносящихся «с ветер
ком» пап. невольно дума
лось: «Неужели же у них нет

детишек дома, которых мож
но было бы (и нужно!) 
взять с собой?». Конечно, 
папа не «намотал» бы столь
ко километров, но зато ка
кое счастье для сына такие 
прогулки! А может быть 
увидев сказочную красоту 
(недаром же Ковдор назы
вают Северной Швейца
рией), им захотелось бы в 
следующий раз запечат
леть это либо на пленке, 
лнбо в рисунках. А если к 
тому же папа умеет «чи
тать» следы зверей на сне
гу и научит этому искусст
ву и сына!

Да и вообще, в лесу ста
новишься добрее, и темы 

для разговора нашлись бы 
(вот вам, пожалуйста, и 
время для общения с деть
ми с пользой для здоровья). 
Тем более, что мы, север
ные родители, в основном 
лишаемся возможности 
быть вместе со своими 
детьмн на лоне природы в 
летнее время.

И неважно, что сын, как 
говорится, под стол пеш
ком, ходит. Вот, например, в 
семье Березиных. Когда 
Николке-младшему еще и 
трех лет не было, он все- 
таки был участником се
мейных вылазок в .тес (на 
папиной спине, в рюкзаке).

Служение 
погоде

1941 год. Раннее утро 22 
июня. Скоро очередной срок 
подачи сводки. Молодой 
синоптик Лена Левкина спе
шит обработать цифры. 
Неожиданно заработало ра
дио. Тревожный голос дик
тора: война.

Станция Котельниково 
всего в 190 километрах от 
Сталинграда. Через нее не
прерывно шли поезда: на 
фронт, с фронта. Военные 
действия стремительно при
ближались. Метеорологи
ческая информация — тоже 
оружие. Но чем больше 
враг занимал нашей терри
тории, тем меньше ее посту
пало в Центральный инсти
тут прогнозов. И тем труд
нее было составлять прог
нозы, которые были так не
обходимы фронту. Дежур
ство на метеостанции круг
лосуточное, и сводка долж
на уйти точно в срок, не
смотря ни на что. Очень 
часто задерживал патруль 
и приходилось доказывать, 
что ты наблюдатель, что 
тебе срочно нужно пере
дать погоду. Много бом
били. В 1942 году на метео
рологическую площадку 
сразу упало пять бомб.

Отгремела война. В 
1948-м на оленьей упряжке

А затем, как н Андрюша с 
Оленькой, уже шел по лыж
не самостоятельно.

Мне подумалось, не от
крыть ли параллельно име
ющейся трассе «мини-лыж
ню» (скажем, на 0,5— 1 ки
лометр) для привлечения 
родителей с лыжниками-на- 
чинающими, в прямом 
смысле? И чтобы эти «ки
лометры» также шли в за
чет семейной копилки. А 
когда-нибудь, в далеком 
будущем, наши Ж ЭКи  
устроят соревнования на 
звание «самый спортивный 
дом».

Живем в царстве снега, 
где, казалось бы, сама 
природа заботится о том, 
чтобы человек сначала на
учился стоять па лыжах, а 
потом уж ходить пешком. 
Не случайно к нам почти 
ежегодно приезжают трени
роваться чемпионы. А вот 
Ковдор до сих пор не ci ал 
кузницей собственных снеж
ных королей и' королев. В 
чем же дело? Причин много, 
И одна из них, мне кажется, 
что мы не прививаем любви 
к лыжам в кругу семьи. С 
самого раннего детства.

Е. ЕРЕМ ИНА, 
инженер-химик цеха 
заводских лаборато
рий.

добирались до нового места 
работы.

В те годы почти никаких 
приборов не было. Точность 
наблюдений зависела от 
знаний и опыта наблюдате
лей. Елене Сергеевне вспо
минается такой случай.

...В районе села произвёл 
вынужденную посадку са
молет. «Как вы определяе
те высоту облачности?» — 
спросил пилот. «Глазомер
но», — ответила Елена Сер
геевна. Пилот — усмехнул
ся: «Ну и какая сейчас вы
сота?». «400 метров», — 
последовал ответ. Самолет 
взлетел. Высота действи
тельно оказалась 400 мет
ров.

С 1960 по 1971 год Кай- 
довпч Елена Сергеевна ра
ботала начальником гидро
метеорологической станции 
«Ковдор». На ее глазах 
строился город. Метеостан
ция переехала в новое по
мещение. Стала поступать 
новая техника. Теперь вы
соту облачности определя
ют по прибору. Для этого 
достаточно нажать кнопку 
на пульте и снять показа
ния.

Елена Сергеевна одной из 
первых на станции была 
награждена знаком «Отлич
ник гидрометслужбы», она 
была депутатом Ковдорско
го горсовета, участником 
ВДНХ. Теперь она на за
служенном отдыхе.

В. ПОДЫМОВА

Первых новоселов — 14 малышей—детский сал Ковдорского 
ГО Ка «Журавленок» принял 23 февраля. А сейчас оба этажа 
нового садика уже наполнились обычным ребячьим гамом.

Современная, красивая мебель, новые веселые игрушки, иг
ры, игровые снаряды — все это для ребят. Немало потруди
лись над оформлением, изготовлением игр и игрушек сотруд
ники «Журавленка» под руководством методиста’ Любови Ни
колаевны Кузнецовой.

Среди сотрудников — много опытных. Хорошо отзываются 
о воспитательнице второй младшей группы «Журавленка» На
дежде Ивановне Мамонтовой в детском саду «Аленушка», где 
она работала не один год — о ее работе можно судить и но 
трудовой книжке: 13 благодарностей. Завхоз Татьяна Ивановна 
Васюкова тоже опытный хозяйственный работник, немало лет 
проработала в детских учреждениях города.

На снимке: в игровой комнате одной из старших групп дет
ского сада «Журавленок»,

Фото Н. Ганиевой.

Праздник 
на всю 
жизнь

20 февраля в Д К  собра
лись книголюбы. Многие из 
тех, кто пришел сюда на 
празднование 20-летия 
книжного магазина, старо
жилы Ковдора. Конечно же. 
вспомнился ларек — мага
зином его не назовешь — 
в деревянн ом здании по 
улице Горняков. Ковдор- 
ский книжный магазин тех 
пор, — вспоминает Н. Ф 
Шабанова, — был, скорее, 
книжной лавкой, в том, ста
ринном смысле слова — 
место встреч, споров, запо
ведный уголок для любите
лей «порыться».

В 57-м Надежда Федо
ровна была одна «на вес 
руки», теперь в коллективе 
10 человек. Неизмеримо рас
ширился круг посетителей С 
каждым годом увеличивает
ся число друзей книги.

Но появляются, к сожале
нию и такие — о которых 
говорила на встрече дирек
тор магазина Г. Д. Пирого
ва. Растет тяга к большой 
культуре — но растет, увы,

и стремление к бездумному 
обладанию «корешками». И 
как отреагировать, когда 
обладатель подписки заяв
ляет: «С меня хватит два
дцати томов, больше не 
надо!» — «Но их же два
дцать пять!» — «Нет, я 
уже все смерила: больше 
на полированную полку не 
влезет». Или другой случай: 
большую, хорошо изданную 
монографию по теоретиче-. 
ским проблемам наследия 
П. И. Чайковского настой
чиво «выторговывала» поку
пательница, не имеющая по
нятия об азах музыкаль
ной грамоты. Только унес
ла, как эту книгу пришли 
спрашивать специалисты из 
музыкальной школы...

К счастью, не иссякает 
круг истинных читатели. А 
таковыми являются читате
ли-пропагандисты книги 
Им, общественным рас
пространителям, на встрече 
предоставили право пока
зать свое знание книги, 
умение ее «подать». Что ж, 
Валентина Каюмова с руд
ника «Ковдор», Любовь 
Чистякова из ЦЗЛ Ковдор
ского ГОКа, Тамара Неве- 
жина из столовой № 1 — 
проявили знание и настой
чивость. Столики, загро
можденные книгами (и

многие из них — далеко не 
те, что «нарасхват») в не
сколько минут опустели.

Теплые слова, воспоми
нания. Рассказывали старо
жилы н старейшие книго
любы города — Т. П. Тол- 
стова, Т. Д. Цхакая, А. В. 
Косарчук. Памятные по
дарки, викторина, неболь
шая книжная ярмарка в 
заключение.

Были и пожелания, прог
нозы. Далеко заглядывать 
рановато. Но вот в близком 
будущем книжный магазин 
ожидает новоселье. Это, ко
нечно, нужно, очень нуж
но: большое, современное 
помещение для города, где 
столь много постоянных по
купателей книг. Представи
тели треста «Ковдорстрой» 
предложили своеобразный 
«задел» — новую мебель 
тля нового магазина.

Р. УЗЕН БА ЕВА , 
заведующая библиоте
кой профкома Ков
дорского ГОКа.

Ш Ш Ш о р
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Г О Р Н И С Т
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА 

ВЫПУСК ЧЕТВЕРТЫЙ

ф ЕСЛИ Б 
НЕ ВОЙНА

Маму зовут Алек
сандра, ей сорок семь 
лет. У мамы морщини
стое лицо, голубые гла
за, русые волосы. Она 
окончила три класса,
учиться дальше ей по
мешала война.

Работает она тран
спортной рабочей. От
пускает масло для за
правки машин. Мама
имеет двадцать грамот и 
три медали за труд.

В тысяча девятьсот 
сорок первом году мама 
попала в концлагерь, где 
фашисты чуть не сожг
ли* ее в крематории. Но 
отбили советские солда
ты.

Мама рано пошла ра
ботать, на ее руках был 
старший брат Митя, 
младший брат Жора и 
бабушка, то есть мами
на мать. В  сорок седь
мом году мама приехала

строить Ковдор. На 
Севере она живет три
дцать два года. О ее 
жизни написала корот
ко, если начать писать 
все, то и десяти страниц 
не хватит.

Надя РОСЕЦКАЯ, 
ученица 5 класса 
«Б» школы № 18. 
ф  НЕ ГОВОРИТЕ: 

СЮРПРИЗ! 
Утром, когда все еще 

будут спать, я тихонько 
встану, нарву астр, ко
торые вырастила для 
мамы, и поставлю их на 
стол около ее постели. 
Мама очень любит, ко
гда в комнате цветы. 

Света КИ С ЕЛ ЕВА , 
ученица ш к о л ы  
№ 15.

пос. Слюда. 
ф ВОТ КАКОЙ 

РАССЕЯННЫЙ
Я решил поджарить 

яичницу. Я видел, как 
это делает мама. Н уж 
но взять три яйца и

дорогой мой человек
разбить их ножом. Беру 
первое яйцо, хлопнул по 
нему. Плюх! Яйцо шлеп
нулось на пол. Беру 
второе. Хлоп! Яйцо упа
ло на сковородку и сер
дито зашипело. С треть
им я кое-как справился.

Яичница зашипела на 
меня, заскварчала. По
дождав несколько ми
нут, я выключил плит
ку, взял вилку. Но не 
тут-то было! Никак не 
мог отодрать яичницу от 
сковородки. И тут я по
нял, что не положил на 
сковородку масла. 

Андрей АМЧИС- 
ЛАВСКИЙ, ученик 
4 класса «Б» шко
лы № 17.
ф ЗНАЙ БРАТА!
Восьмого марта мы с 

папой поздравим маму. 
А ёще я угощу свою 
родную сестричку кара
мелькой, хоть ей только 
год и один месяц.

А когда гости уйдут, 
я помогу маме помыть 
посуду.

Леня ГРАЖИН-  
СКИЙ, ученик шко
лы № 15. 

пос. Слюда. 
ф УКРОЩЕНИЕ 

ПЫЛЕСОСА 
В выходной мама ска

зала мне и брату: «Про
пылесосьте свою комна
ту» — и ушла. Мы взя
ли пылесос, вкрутили 
шланг, нажали на кноп
ку, но пылесос не зара
ботал. Сколько мы ни 
нажимали на кнопку, он 
не работал. Тут я вспом
нил, что мы забыли 
включить его в розетку.

Костя включил, а я 
опять нажал на кнопку. 
Вдруг из шланга струей 
забила пыль, бумажки. 
Только через две мину
ты нам удалось пыле
сос выключить. Оказа
лось. что мы не туда 
вкрутили шланг.

Ну и было же нам 
работы! Целых пять ча
сов мы убирали комна
ту.

С. Ш УБИН, 
ученик 4 класса 
«Б» школы № 17.
ф УЛЫБКА

С мамой в трудную 
минуту не пропадешь, 
она всегда поможет, по
советует, что и как 
нужно сделать. Она ни
когда не отступится от 
своего слова, если ска
зала, то сделает. Когда 
мама веселая у нее ста
новятся такие светлые, 
добрые глаза, что и мне 
тоже хочется стать весе
лой.

Зоя ТКАЧУК, 
ученица 6 класса 
«А» школы № 18.
Ф СПАСАЙСЯ, 

КТО МОЖЕТ! 
Маме я редко помо

гаю. Мама сердится. И 
вот однажды я решил 
сам помыть посуду.

Когда мама ушла в 
кино, я зашел на кухню. 
Вся посуда была чисто 
вымыта. Меня это не ос
тановило. Я взял с сер
ванта горку тарелок, по
ставил их на стод и стал 
размышлять, чем же их 
выпачкать. На столе 
стояла банка с растоп
ленным сливочным мас

лом. Я взял ложкой не
много масла. Подходя
ще. Вскоре все тарелки 
стали серыми.

Тогда я открыл кран. 
Через две секунды пер
вая тарелка лежала иа 
полу, разбилась вдре
безги. Затем еще и еще. 
Меня это уже не удив
ляло.

На седьмой тарелке я 
остановился и вымыл ее 
неплохо. Вдруг в прихо
жей зазвенел звонок. 
Вошла мама. Не дав ей 
опомниться, я заторато- 
рил:

— Мама, я научился 
мыть посуду! И количе
ство тарелок поубавил: 
вместо двенадцати шесть 
стало. Меньше мыть бу
дем.

Мама, нахмурившись, 
пошла на кухню, а я, 
почувствовав неладное, 
мгновенно удалился в 
свою комнату и залез 
под диван.

Сережа И ЕВЛ ЕВ , 
ученик 5 класса 
«Б» школы № 17.
•  ВОТ УЖ  

СЕКРЕТЧИЦЫ
Я подарю маме шка

тулку, которую я шью 
из открыток. Такие шка
тулки мы делали на 
Восьмое марта в треть
ем классе. И еще я от
несу подарки бабушке и 
тете. Только я не знаю, 
что подарят нам бабуш
ка и тетя. Они не гово
рят.

Г. БЕРЕЗИ Н А , 
ученица ш к о л ы  
№ 15.

пос. Слюда.

ф  НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДОРА» ф ф САДУ — ЦВЕСТЫ ф

«Давай 
никогда 
не ссориться»

Второй тур порадовал. 
Прежде всего корректно
стью, джентльменским по
ведением футболистов. На
до же, в первой группе — 
всего четыре минуты. штра
фа, а то технического по
рядка: за неправильно про
веденную замену. Приятно 
удивляли даже самые бес
покойные для судей фут
болисты. Ни лишних раз
говоров на поле, ни споров, 
тем более грубости.

Во многом — это резуль
тат серьезного настроя су
дейской коллегии. Стало 
правилом собираться после 
окончания тура на обсуж
дение, Ни одна ошибка не 
остается незамеченной. Ар
битры все увереннее про
водят матчи, а в результа
те и претензий к ним не 
возникает.

На этом благоприятном 
фоне оставил осадок один 
эпизод. Футболисты коман
ды «Луч» демонстративно 
показывали свое неуваже
ние к арбитру, причем еще 
до игры. Может быть, раз
решить командам самим на
значать судей? У судейской 
коллегии нет никаких пре
тензий к В. Ильину (это он 
судил встречу «Луча»), су
дит он достаточно квали
фицированно и объективно. 
А команде «Луч» спортив
но-техническая комиссия 
вынесла предупреждение. 
Желательно, чтобы такие

эпизоды не повторялись. 
Тем более, что заместитель 
главного судьи А. Лукья
нов, судьи С. Сакалюк, А. 
Гладких, В. Ильин на этом 
турнире трудятся очень 
много и полезно, отдают 
немало времени организа
ционным вопросам. Без та
ких людей, настоящих эн
тузиастов, турнир вообще 
бы не состоялся.

Несколько слов о матчах. 
В  первой группе во всех 
встречах одна из команд 
имела подавляющее пре
имущество. «Строитель» по
бедил автомобилистов (9:1), 
«Юность»—ветеранов (7:2), 
обогатители —■ геологов 
(15:6), а «Горняк» разгро
мил «Мотор» (17:4).

Интереснее прошли суб
ботние матчи во второй 
группе. Здесь шла упорней
шая азартная игра, счет рос 
мяч в мяч, победителя оп
ределяли последние секун
ды. «Металлист» уже при
вык давать фору в несколь
ко голов, так было и на 
этот раз: команда ремонт
но-механического цеха при 
счете 0:4 бросилась отыг
рываться и вырвала победу 
— 9:8. «Шахтер», пропу
стивший первую игру, пред
стал впервые и оставил на
илучшее впечатление, пере
играв «Буревестник» — 5:4. 
Ребята из Полярных Зорь 
внешне уступали футболи
стам «Луча»: атлетически
сложенные белазисты раза 
в полтора выше ростом. 
Однако борьба шла равная, 
победили школьники 8:6. 
Лишь «Кристалл» относи
тельно легко выиграл у 
«Горняка» из Риколатвы 
10:4.

И, наконец, одно прият
ное сообщение. Помимо 
главного переходящего при
за, борьба за который идет 
по круговой системе, фут
болисты померятся силами 
в кубковых матчах.

Е. ГРУБ И Н.

ПОСЛЕ ДВУХ ТУРОВ
П ЕР В А Я  ГРУ П П А

1. «Горняк» — 4 (23 : 7).
2. «Юность» — 4 (16 : 8).
3. «Обогатитель» — 3 (17 : 8).
4. «Строитель» — 2 (12 : 7).
5. «Геолог» — 2 (14 : 17).
6. «Бессмертник — 1 (4 : 9).
7. «Автомобилист»—0 (7 : 18).
8. «Мотор» — 0 (6 : 25).

ВТО РАЯ ГРУ П П А
1. «Полярные Зори»—4 (14:11).
2. «Кристалл» — 3 (1 3 :7 ).
3. «Металлист» — 3 (12 : 11).
4. «Север» — 2 (10 : 9).
5. «Луч» -  2 (14 : 15).
6. «Шахтер» — 2 (5 : 6).
7. «Буревестник» — 0 (9 : 11).
8. «Горняк» — 0 (11 : 18).
Первая цифра означает коли

чество набранных очков, в 
скобках указаны забитые и 
пропущенные мячи,* * *

В первой группе лидер преж
ний — В. Иванов («Геолог») — 
— 9 мячей. 7 голов (причем в 
одном матче) забил М. Напал
ков («Обогатитель» ). У В. Щер 
бины («Строитель») — 6 мячей.

Во второй группе по пять го
лов записали в свой актив 
В. Босый («Л уч» ). В. Кутенко 
(«Горняк» f, В. Гареев f«Ме
таллист») и В. Сизонов («Кри
сталл» ).

к о г д а  и ГДЕ
в марта. Спортзал школы 

№ 18.
9.00. «Металлист» — «Поляр

ные Зори». Судья В. Ильин.
9.43. «Кристалл» — «Ш ах

тер». Судья В. Порода.
10.30. «Буревестник» — «Гор

няк» (Риколатва) Судья А. 
Гладких.

11.13. «Мотор» — «Обогати
тель». Судья В. Ильин.

12.00. «Бессмертник» — «Стро
итель». Судья А. Лукьянов.

12.43. «Геолог» — «Юность». 
Судья С. Сакалюк.

13.30. «Автомобилист» — «Гор
няк». Судья С. Сакалюк.

14.15. «Л уч»—«Север». Судья 
В. Ильин.

1/8 розыгрыша кубка 
8 марта. Спортзал школы 

JA 18.
9.00. «Полярные Зори» — 

«Автомобилист». Судья А. 
Гладких.

9.45. «Юность» — «Шахтер». 
Судья Л. Лукьянов.

10.30. «Геолог» — «Горняк». 
(Риколатва). Судья В. Ильин.

11.15. «Обогатитель» — «Се
вер» Судья А. Гладких.

12.00. «Металлист» — «Луч». 
Судья В. Нерода.

12.45. «Мотор» — «Кристалл». 
Судья В. Ильин.

13.30. «Горняк» — «Строи
тель». Судья А. Лукьянов.

14.15. «Бессмертник» — «Бу 
ревестник». Судья С. Сакалюк.

На рлзвялхе
Все больше сторонников 

завоевывает организуемое 
общество садоводов и ого
родников. Люди звонят в 
редакцию, заходят, пишут. 
Всех интересует, как об
стоят дела.

Общее число заявлений 
превысило 270. В понедель

ник вопрос об обществе 
садоводов рассматривался в 
горисполкоме под предсе
дательством Л. А. Дергу
новой. В обсуждении участ
вовали председатели проф
комов предприятий города. 
Все единодушно одобрили 
идею создания Общества. 
Однако первый и самый 
важный вопрос о формаль
ной регистрации садоводов 
при одном из профкомов 
остался открытым.

Председатель профкома 
Ковдорского ГОКа А. В. 
Треничев мотивировал свой 
отказ ссылкой на перегру
женность профкома, отвеча
ющего за Дворец Культу
ры, профилакторий и спорт
комплекс. (Эту позицию 
так или иначе можно пори
цать, но понять ее тоже 
нужно. При наличии в го-

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
5 марта — Торжествен

ное собрание, посвященное 
Международному женскому 
дню 8 Марта (19).

6 марта— Концерт цикла 
«Из сокровищницы миро
вой музыкальной культу
ры», «Вечер дуэтов, русско
го романса и песни». Ис
полнители: артисты Мое-
концерта Раиса Коршуно
ва и Людмила Павлова 
(17). Творческий вечер лау
реата 1 Всесоюзного фести
валя самодеятельного твор
чества Надежды Селезне
вой (20).

7 марта — Конкурсный 
вечер коллектива Ц ЗЛ  (19).

8 м'арта — Спектакль на
родного театра по пьесе 
А. Штейна «Поющие пески». 
Молодежный бал (19).

9 марта — Концерт цикла 
«Из сокровищницы мировой 
музыкальной культуры». 
«Гордость русского искус
ства». К  200-летаю Государ
ственного академического

Большого театра Союза 
ССР и исполнители: народ
ный артист РСФСР Михаил 
Киселев, солисты Москон- 
церта Марина Алексеева, 
Валерий Соловьяников, Ев
гений Ходорковский. Ве
дет концерт искусствовед 
Олег Здвижков (19-30).

11 марта —  Неделя му
зыки для детей. Концерт 
воспитанников и препода
вателей детской музыкаль
ной школы Ковдора (19-30).

к и н о
6 марта — «Потоп», пер

вая серия (13).
7 марта — «Потоп», вто

рая серия (13).
10 марта — «Награды и 

отличия» (17, 19, 21).
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
4—6 марта — «Ульзана» 

(4-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 5-6-го: 12, 14, 16, 18, 
20, 22).

7—9 марта — «Принцесса 
Кагуа» (7—9-го: 12, 20, 22; 
8-го: 20, 22), «Степанова 
памятка» (7—9-го: 14, 16;
18-15; 8-го: 12, 14, 16, 18).

роде трех равноправных 
«китов» основную тяжесть 
выносит на себе только 
один из них — Ковдорский 
ГОК. А кто больше «везет», 
у того и больше упуще
ний...).

Председатель профкома 
комбината «Ковдорслюда» 
Г. К- Горюнов тоже Ми
та ет, что обществ* 
чрезмерная нагрузка. Ведь 
на «Ковдорслюде» лежит 
забота о поселках Енский, 
Риколатвг^и Слюда.

Председатель объединен
ного постройкома треста 
«Ковдорстрой» А. И. Дро- 
бот согласен взять под 
свое крыло общество, но не 
целиком, не в масштабе го
рода,. а только свою часть 
— рабочих треста.

Редактор Я. М АХЛ И Н .

10— 13 марта — «Беше
ное золото» (10— 11-го: 12, 
14, 16, 1845, 20, 22*.

МОЖНО УСПЕТЬ
Пятого, шестого и седь

мого марта промтоварные 
магазины закрываются на 
чае позже,

+
ТРЕБУЮТСЯ!

На время летних каникул 
в пионерский лагерь «Ков- 
дорец» для работы в Кры
му —  воспитатели, пионер
вожатые, врач, музыкаль
ный работник, повара, ра
бочие кухни, завхоз, сест
ра-хозяйка, прачка, убор
щицы.

Заявления подавать в 
профком Ковдорского
ГОКа.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписты) 
В. С. Калашникова, Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
В. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал на ро
тационной машине В. УШ А
КОВ.
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